



Déclaration Liminaire

Comité Social d'Administration Gendarmerie Nationale
19 octobre 2023

Monsieur le Président, mesdames, messieurs,

La **CFDT Gendarmerie** dénonce sans ambiguïté la barbarie terroriste de l'attaque du Hamas contre les populations civiles en Israël.

La CFDT exprime sa grande inquiétude face à l'évolution de la situation et condamne la radicalisation des discours de part et d'autre.

Répetons que « Les populations civiles israélienne et palestinienne sont les premières victimes d'un conflit qui n'a que trop duré »

La CFDT soutient tous les peuples qui souffrent et milite pour que tous puissent vivre en sécurité. C'est valable pour les Palestiniens comme pour les Israéliens.

Dans les conflits les civils ne doivent ni être directement visés ni être pris en otage et servir de bouclier humain.

La **CFDT Gendarmerie** exprime sa tristesse et tout son soutien à la communauté éducative en France, frappée une nouvelle fois en son sein, de la manière la plus cruelle possible, par le terrorisme islamiste et l'obscurantisme.

Concernant ce Comité Social, la **CFDT Gendarmerie** regrette que l'Administration ne soit pas tant attachée à un dialogue social de qualité, gage d'une gestion moderne des ressources humaines, d'échanges constructifs et stratégiques pour attirer et fidéliser les agents. Quand parlerons-nous de la gestion des carrières, de la mise en place de l'ISS, des lignes directrices de gestion, de l'évolution des politiques des ressources, de plan de formation, de carrières, des médailles ?

Les civils de la gendarmerie nous font remonter l'épuisement vécu quotidiennement : le manque d'effectifs, la charge de travail, la morosité ambiante.... Parallèlement, quelques-uns de nos collègues ne sont tout simplement pas payés en fin de mois à cause d'une gestion catastrophique des agents. D'autres attendent toujours leur arrêté d'échelon ou d'avancement, le paiement du forfait mobilité durable, la régularisation de leur situation.

Les agents sont préoccupés par leur pouvoir d'achat, les fins de mois difficiles, le manque de reconnaissance, les conditions de travail qui se durcissent, les faibles taux d'avancement impactant négativement un bon déroulé de carrière notamment lors des changements de corps. Que dire également sur le point d'indice qui n'évolue pas assez vite et sur les grilles indiciaires qui sont rattrapées par le SMIC.

Oui, avec un esprit de responsabilité, la **CFDT Gendarmerie** martèle pour mieux faire entendre son Administration et continuera de porter les sujets, encore, et encore pour obtenir les résultats attendus par les agents à bout de souffle face à l'inertie administrative...puisqu'elle n'est pas entendue en termes de résultats...

La **CFDT Gendarmerie** tient aussi une nouvelle fois à dénoncer le système des « stop discri ». Les agents effectuant ce signalement au niveau central voient l'enquête faite au niveau local. Nous

demandons un état des lieux précis sur le traitement des « stop-discri » lors d'un prochain CSAGN.

La **CFDT Gendarmerie** ne peut donc que constater partout des tensions et des personnels désabusés.

La **CFDT Gendarmerie** est inquiète pour l'avenir. L'arrivée des JO/JPO 2024 et les incertitudes que ces événements génèrent ne sont pas de nature à rassurer les agents.

La CFDT vous remercie pour votre attention.

Paris, le 17 octobre 2023